



HOY SE CELEBRA EL DÍA MUNDIAL CONTRA CUALQUIER TIPO DE TUMOR

La detección precoz del cáncer de colon no está implantada aún

● La AECC recoge en España más de 100.000 firmas para exigir esta prueba

● La Junta no ha podido instaurar este método por la situación económica

M.J. RAYA
CÓRDOBA

El cáncer de colon es el más frecuente en hombres y mujeres, sumando ambos sexos, y es el segundo tumor que más muertes causa. Sin embargo, lo positivo es que el 90% de los casos se puede curar si se diagnostica a tiempo la enfermedad. De ahí que la Asociación Española contra el Cáncer, con el apoyo de todas sus delegaciones, incluida la cordobesa, haya recogido más de 100.000 firmas "para pedir al Ministerio de Sanidad que la prueba de la detección precoz del cáncer de colon sea un derecho de todos los españoles".

La Consejería de Salud tenía previsto implantar en el primer semestre del 2011 el cribado para el cáncer de colon en Córdoba, pero a la AECC "no le consta que esté en funcionamiento en Andalucía". Fuentes de Salud manifiestan que "la Junta está haciendo esfuerzos por mantener las prestaciones actuales, pero la incorporación de nuevos servicios sanitarios no es posible en la situación económica actual de falta de liquidez y por la dureza del objetivo de déficit impuesto por el Gobierno central".

"El programa de diagnóstico precoz del cáncer de colon permitiría salvar más de 3.600 vidas cada año en España. Por eso, desde la AECC en Córdoba decimos, con motivo del Día Mundial contra el Cáncer, que hemos recogido más de 3.000 firmas para la campaña en la que pedimos a



► Campaña celebrada por la Alianza contra el Cáncer para sensibilizar contra el cáncer de colon.

El cribado consiste en efectuar primero un análisis cuyo coste ronda los 2 euros

► El programa de detección precoz del cáncer de colon consiste en un test de sangre oculta en heces, cuyo coste ronda los 2 euros. La prueba es capaz de detectar lesiones precancerosas 8 años antes de que éstas se transformen en cáncer colorectal. Si se hallan restos de sangre se debería citar al paciente para hacerle una colonoscopia e iniciar un posible tratamiento. La importancia del diagnóstico temprano

cuando se habla de cáncer tiene su mejor ejemplo en el programa de detección precoz de cáncer de mama. Desde que se implantó en Andalucía en 1995 ha permitido salvar miles de vidas, pues el 90% de casos de este tipo de tumor se cura cuando se diagnostica a tiempo. En el caso del cáncer de mama el cribado precoz consiste en efectuar una mamografía a todas las mujeres de entre 50 a 69 años.

Sanidad y a todas las comunidades que implanten el cribado", exige la presidenta de la Asociación Española contra el Cáncer en Córdoba, María Luisa Cobos.

Según la AECC, la detección temprana del cáncer de colon está implantada en mayor o me-

nor grado en más de siete regiones, pero no en Andalucía. El Defensor del Pueblo Andaluz, José Chamizo, ha preguntado a la Consejería de Salud por qué está paralizado en Andalucía el programa de cribado de cáncer de colon. Chamizo se hacía eco de

una queja de AECC Almería que preguntó por qué estaba parado el proyecto piloto para detectar precozmente el cáncer de colon en los andaluces de 50 a 69 años. El hospital Reina Sofía oferta desde hace diez años el diagnóstico precoz de cáncer de colon solo a los familiares de primer grado de afectados por estos tumores, lo que ha permitido estudiar a más de 2.000 personas desde el 2003. Además, más de 200 familias han sido evaluadas en la consulta de consejo genético del Reina Sofía, lo que permitió saber que un 3% de familiares de enfermos sufría también cáncer y que otro 30% presentaba lesiones precancerosas. La AECC sostiene que con la aplicación de programas de cribado del cáncer de colon en la población en general, no solo para familiares (representan únicamente a un 14% de toda la sociedad), se podría prevenir un 30% de casos, frente al 5% a nivel familiar, y reducir la mortalidad. ■